

Miércoles, 7 de febrero de 1990

CPM°22
3890

OFICINA DE PRENSA

PRESIDENTE ELECTO PATRICIO AYLWIN



DECLARACION DE LA SECRETARIA DE
LA SRA. LEONOR OYARZUN DE AYLWIN

La Secretaría de la Sra. Leonor Oyarzún de Aylwin dio a conocer hoy la siguiente declaración pública.

" Informaciones de prensa han señalado preocupación por la Fundación Nacional de Ayuda a la Comunidad y el futuro del Voluntariado de esta Institución.

La Fundación Nacional de Ayuda a la Comunidad es, según sus estatutos, una persona jurídica de derecho privado, cuyo presidente es por derecho propio la esposa del Presidente de la República.

La Fundación según se ha informado atiende a 42.000 niños desde la primera a la Duodécima región, por medio de 500 Centros Abiertos y Hogares. Los recursos humanos con que cuenta son 3.815 Voluntarias y 5.205 Funcionarios.

De acuerdo a la misma fuente, el Presupuesto de la Fundación para 1990 asciende a la suma de \$1.975.800, consultado en el Presupuesto de la Secretaría del Ministerio del Interior y transferido al Sector Privado Fundación Nacional de la Comunidad.

En reuniones sostenidas con las Vicepresidentas Ejecutivas, Sra. Inés Solorzano de Cáceres y Sra. Teresa Carvallo de Carvajal y con el Director Administrativo de la Fundación y un equipo profesional se está realizando normalmente el traspaso de la Fundación al nuevo Directorio.

En relación al personal, con especial cuidado se ha solicitado dar a los funcionarios tranquilidad, con respecto al futuro de las funciones que ellos realizan en la Institución.

Sorprende, por lo tanto el comunicado hecho a la prensa que dice textualmente "va a haber un gran problema económico, debido a que la futura administración no va a entregar ayuda y no ha sabido valorar en toda su dimensión la labor que se ha realizado". Más adelante y desde la ciudad de Iquique se señala: " ya hay síntomas negativos porque dicen que van a dar a los niños solamente una atención . Es decir van a ser guarderías, y no van a tener alimentación ni atención integral como hasta ahora".

En relación a lo anterior se informa a la Comunidad Nacional que:

- a) El presupuesto de la Fundación fue solicitado al Ministerio del Interior por la actual administración. Se espera que haya sido bien calculado y que alcance para darle atención integral a los niños. Si así no fuera se informará al país cuando se tenga un claro diagnóstico de la situación.
- b) El personal de la Fundación después de sus vacaciones puede reincorporarse con tranquilidad a sus funciones el día 26 de febrero como está estipulado.
- c) Se espera que cada voluntaria se sienta reconocida en su trabajo de servicio a la Comunidad y que al mismo tiempo evalúe y decida, en forma personal, si desea continuar con la Fundación o hacer otras labores de servicio según

su particular vocación. Si desean continuar en la Fundación, su aporte será reconocido como corresponde.

d) Como ha sido hasta la fecha y de acuerdo a los Estatutos de la Fundación, serán las señoras de Intendentes y Gobernadores quienes deberán ocupar los cargos de Vicepresidentas Regionales y Provinciales. Ellas o quien cada Intendente o Gobernador proponga, sabrán desarrollar una activa labor para que los centros de su región o provincia funcionen eficientemente. x

e) Por otro lado, se cuenta con la colaboración histórica de la Municipalidad a la Fundación. Los Municipios suvencionan un número importante de Centros Abiertos, en el convencimiento que la Fundación ha venido a solucionar un problema de su propia comunidad, de la cual no pueden sustraerse. x

f) Instituciones como ADRA/OFASA y Caritas Chile han manifestado su interés de continuar colaborando en la entrega de alimentos, y prestando asesoría para la mejor utilización de ellos. x

Se desea informar a todas las personas que pudieran estar preocupadas del destino de la Fundación que se está trabajando con un destacado equipo de profesionales, que en forma voluntaria colaboran, para que el traspaso de la Fundación se realice de modo tal que no perjudique a los niños y sus familias".

331
Santiago, 7 de febrero de 1990.

O F I C I N A D E P R E N S A . P R E S I D E N T E E L E C T O P A T R I C I O A Y L W I N A .

FUTURO MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS, EXPRESO PREOCUPACION POR FALTA DE RECURSOS.

Preocupado porque Hacienda aún no asigna recursos muy importantes del presupuesto de esa Secretaría de Estado, se mostró el futuro Ministro de Obras Públicas, Carlos Hurtado, tras reunirse por más de 1 hora, con el Presidente electo, Patricio Aylwin A., en su despacho de calle Amapolas.

Explicó Hurtado que esta situación ha provocado un retraso en obras que debieron haberse iniciado, así como contratos que no han sido firmados, y llamados a propuestas que no se han realizado. "Este es un problema que nos tiene altamente preocupados y que no calza en absoluto con la idea que los recursos del presupuesto general de la Nación son suficientes. Si son suficientes, no vemos porque razón éstos no se han asignado todavía, precisó Cumplido.

Consultado respecto del significado que tiene el hecho que EMOS y SENDOS, se hayan transformado en Sociedades Anónimas, dijo que éstas han quedado bajo la dependencia de CORFO que verá en conjunto con el Ministerio de Obras Públicas la mejor manera de administrarlas.

Añadió que " se ha creado una instancia denominada Superintendencia de Obras Sanitarias, que está en proceso de formación y que actualmente está seleccionando al personal. Esperamos que esa selección se haga sobre bases técnicas y que las personas elegidas sean las más idóneas.

Asimismo, el Ministro Hurtado, descartó por el momento, que EMOS y SENDOS vayan a ser privatizadas. "Sólo se han creado estas Sociedades Anónimas, lo que no significa que tal vez en el futuro la actual administración pueda considerar en algunos casos, localidades y tipos de servicio en los cuales puedan participar empresas privadas como administradoras o concesionarias.

"Es una materia para analizar más adelante, siguiendo siempre un criterio pragmático".

En cuanto a las tareas prioritarias de su gestión puntualizó que lo importante es hacer bien lo que tenemos que hacer con recursos que son bastantes escasos. "Tenemos la urgencia de obtener recursos adicionales para este sector de infraestructura que indudablemente, tiene recursos insuficientes. Por cada peso de afuera, nosotros necesitamos consumir otro adentro y resulta más fácil conseguir la plata afuera que adentro en este momento. El dinero que va a infraestructura es dinero de inversión, no es gasto corriente", explicó el designado Ministro.

Refiriéndose a las designaciones de su ministerio, el próximo Secretario de Estado afirmó que éstas son del orden de 20 a 25 personas, incluidas las Direcciones de Servicio y las Secretarías Regionales Ministeriales. Asimismo estimó que no debiera tener problemas para nombrar a su Jefe de Gabinete " porque en el Ministerio, tanto el titular como el Subsecretario y el Jefe de Gabinete son militares, y van a volver a sus funciones profesionales "

www.archivopatricioaylwin.cl

Miércoles, 7 de febrero de 1990

331

O F I C I N A D E P R E N S A

PRESIDENTE ELECTO PATRICIO AYLWIN

DESIGNAN ALTOS FUNCIONARIOS
DE LA SECRETARIA GENERAL DE GOBIERNO

El futuro Ministro Secretario General de Gobierno, Enrique Correa, dio a conocer en horas de esta mañana, los nombramientos de altos funcionarios de esa Secretaría de Estado.

En conferencia de Prensa, Correa señaló que el periodista, Francisco Javier Celedon Fernández, fue designado subdirector de la Secretaría de Comunicaciones y Cultura. Aldo Enzo Pistacchio Sassarini, ocupará el cargo de Director de Organizaciones Civiles, mientras que como Subdirectora fue nombrada Ana L'Homme Ungerer.

En la Dirección de Asuntos Administrativos, fue designado el administrador público, Nelson Avila Contreras.

Asimismo, Correa anunció que el periodista Federico Willoughby, será Asesor de Asuntos Especiales del Presidente de la República.

Como Jefe de Gabinete del Ministro Secretario General de Gobierno fue nominada la socióloga, Marcela Noé Echeverría.

Correa, informó también, que mañana se darán a conocer las autoridades de la Oficina Nacional de la Mujer y de la Juventud y que este viernes se entregará la nómina de los Intendentes, Gobernadores y Alcaldes.

Nota: Adjunto curriculum de las nuevas autoridades.

OFICINA ENRIQUE CORREA RIOS

FRANCISCO JAVIER CELEDON FERNANDEZ, 34 años, casado, dos hijos, democratacristiano, Periodista y publicista. Licenciado en Comunicación Social de la Universidad Católica de Caracas, Venezuela. Participó activamente en el Comité creativo de la Campaña del NO en el Plebiscito (1988) y fue coordinador publicitario de la Campaña Parlamentaria del Partido Democratacristiano (1989). Actualmente es Socio-Director de ICC Crisis, empresa consultora en comunicaciones.

ANA L'HOMME UNGERER, 30 años, soltera. Es Licenciada en Letras modernas de la Universidad de La Sorbona, Francia. Es además cofundadora del Partido de Los Verdes, del cual es actualmente su vicepresidente. En 1988, participó en el Comando por el NO en el plebiscito, en representación de su partido. Durante la Campaña Presidencial (1989), integró la Concertación de Mujeres por la Democracia y fue candidata a Diputado de su partido, en el distrito 18.

NELSON JAIME AVILA CONTRERAS. 46 años, casado, dos hijos. Es Administrador Público, título que obtuvo en la Facultad de Ciencias Políticas y Administrativas de la Universidad de Chile. Posteriormente, realizó un Post grado de Desarrollo Económico en la Universidad de Alcalá de Henares en España. Los últimos tres años de sus estudios secundarios los realizó en la Escuela Militar Bernardo O'Higgins. Es militante del Partido Radical de Chile.

FEDERICO WILLOUGHBY-MACDONALD MOYA, 52 años, casado, 3 hijos, periodista, cientista político y empresario. Firmante del Acuerdo Nacional, fundador del Movimiento Independientes por la Democracia y dirigente independiente por Aylwin. Candidato a Diputado de la Concertación por el Distrito 33.

ALDO ENZO PISTACCHIO SASSARINI, 38 años, tres hijas. Es Licenciado en Filosofía de la Universidad Católica de Chile. Fue dirigente nacional de la Juventud del Partido Demócrata Cristiano; miembro del PRODEN y Secretario Ejecutivo Alternativo de la Asamblea de la Civilidad. Fue también Coordinador en la Región Metropolitana de la Campaña Presidencial de Patricio Aylwin y Sub-director de la Cruzada por la Participación Ciudadana (1987-1988).

Santiago, 7 de febrero de 1990.

www.archivopatricioaylwin.cl